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MATÍAS LAPADuLA

RAÚL VILLAFAÑE: 

REFORMA NORMATIVA BUSCA REGULAR EJERCICIO 
PROFESIONAL DEL CORRETAJE INMOBILIARIO

La muerte de Cristian Caro, ocurrida durante una fuga policial, siguió al macabro hallazgo 
del cuerpo de Yohana Rojas, su ex pareja, víctima de femicidio. El accidente 
dejó también herido al conductor del camión.

TRAGEDIA Y VIOLENCIA UN FEMICIDIO Y UNA MUERTE EN 
UN ACCIDENTE EVASIVO CONMUEVEN A RÍO GRANDE

“EN MALVINAS, 
LA MEMORIA NO 
SE NEGOCIA”

Sergio Arroquy, referente del sector, explicó los cambios a una ordenanza de los 
años noventa que equiparaba inmobiliarias con comercios y permitía 
habilitaciones irregulares.

¡ASÍ SE JUEGA EL FUTSAL AFA EN RÍO GRANDE!

 “GREVE DICE qUE LOS 
PEDIDOS DE INFORME LE 
qUITAN TIEMPO A LOS
FUNCIONARIOS”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 2

PÁG. 12

FuTSAL

CRIMEN

Refirió que se están buscando alternativas para aumentar la recaudación que no 
implique carga impositiva en el privado. Explicó que la recaudación bajó y que de 
ningún modo se discute el reclamo de los empleados públicos, pero 
que la situación económica es crítica.

PÁG. 7

ORDENANZA MuNICIPAL uSHuAIA

PÁG. 2

RÍO GRANDE (Por Leo Contreras).- Se comienza a palpitar una nueva temporada del 
Futsal AFA en la ciudad del norte de la isla. Este miércoles se sortearon los grupos de 
Primera A y solo se espera que la pelota empieza a girar en el 40x20. 
¡Ojo! Habrá final de Copa Ciudad el fin de semana. PÁG.  9
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Legisladores provinciales 
cuestionan el bloqueo 
sistemático de solicitudes de 
información al 
Ejecutivo.

“ ESTAMOS HACIENDO UN 
ESFUERZO, NOSOTROS 
TAMBIÉN VAMOS AL SUPER ”

El veterano y presidente de la 
Comisión Nacional de Malvinas 
detalló los preparativos de la vigilia 
en Río Grande, con actos solemnes 
y un llamado a mantener viva la 
causa sin conflictos.
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TRAGEDIA Y VIOLENCIA

UN FEMICIDIO Y UNA MUERTE EN UN ACCIDENTE 
EVASIVO CONMUEVEN A RÍO GRANDE
La muerte de Cristian Caro, ocurrida durante una fuga policial, siguió al macabro hallazgo del cuerpo de Yohana Rojas, su ex 
pareja, víctima de femicidio. El accidente dejó también herido al conductor del camión.

El sospechoso del femicidio de Yo-
hana Rojas (32), Cristian Martín Caro 
(38), murió este jueves tras chocar su 
auto contra un camión en la Ruta 3, al 
norte de Cabo Domingo, mientras in-
tentaba evadir a la policía. El violento 
deceso del principal implicado cierra 
un caso que conmocionó a la ciudad, 
aunque las investigaciones continua-
rán para esclarecer los detalles del cri-
men de la joven enfermera, cuyo cuer-
po fue hallado en un departamento de 
Chacra II.  

El hecho desencadenante fue el 
descubrimiento del cadáver de Yoha-
na Rojas, una enfermera de 35 años, 
dentro de un placard en un departa-
mento de la calle María Auxiliadora, 
en el barrio Chacra II. Una empleada 
doméstica lo encontró el miércoles 
por la tarde, y las autoridades confir-
maron signos de violencia, lo que deri-
vó en una investigación por femicidio.

La principal pista apuntaba a Cris-

tian Caro, expareja de la víctima, con 
quien había compartido una relación 
conflictiva, marcada por denuncias 
de celos y maltratos, y de quien se es-
taba divorciando.  

La búsqueda de Caro se intensifi-
có rápidamente. Cámaras de seguri-
dad del puesto de control de Balan-
za Vieja lo ubicaron conduciendo su 
Fiat Cronos blanco a las 14 horas del 
miércoles, antes de que se conociera 
el crimen. La policía desplegó opera-
tivos en la zona norte de Río Grande, 
incluyendo el cierre de la frontera, 
para impedir su huida.

La persecución culminó en la ma-
ñana del jueves, cuando un móvil po-
licial detectó el auto de Caro cerca de 
Cabo Domingo. Al verse acorralado, 
el hombre intentó un giro en U para 
evadir el control, pero no advirtió la 
presencia de un camión de carga que 
lo impactó frontalmente. El violento 
choque provocó su muerte instantá-

nea, mientras que el conductor del 
camión, Mario Antonio Rodríguez 
(55), fue trasladado al hospital en es-
tado estable.

El automóvil de Caro quedó des-
truido, con un principio de incendio 
que fue controlado por bomberos. Su 
cuerpo permaneció en el lugar hasta 
la llegada de las autoridades judicia-
les, mientras la Ruta 3 permaneció 
cortada durante horas para los peri-
tajes.

En horas de la tarde de ayer, la 
fiscal especializada en género, Mó-
nica Macri, detalló las investigacio-
nes en torno al femicidio de Yohana, 
y la posterior muerte de su ex pareja, 
Cristian Caro.

La funcionaria informó que las au-
toridades hallaron el cuerpo de la víc-
tima en un placard del departamento 
en calle María Auxiliadora, con signos 
de violencia extrema, aunque sin he-
ridas de arma. El forense confirmó 
múltiples golpes en rostro y cuerpo, 
lo que llevó a la Fiscalía a imputar a 
Caro por femicidio. Horas después, 
el sospechoso envió un mensaje a su 

familia autoincriminándose: “Perdón, 
me mandé una cagada grande”.

El fallecimiento de Caro en el acci-
dente tras realizar una maniobra brus-
ca en ruta, abrió el interrogante sobre 
si intentaba huir o suicidarse. Macri 
aclaró que, de confirmarse su autoría 
sin participación de terceros, la causa 
se cerraría por su deceso.

Sin embargo, la investigación con-
tinúa para descartar complicidades. 
Hasta el momento, no se registran de-
nuncias previas de violencia de géne-
ro contra el imputado.

La Fiscal insistió en que, pese a la 
muerte del principal acusado, se pro-
fundizarán las pericias para esclarecer 
los hechos y garantizar justicia simbó-
lica para Yohana y su familia.

Con el correr de las horas, el dolor 
por la muerte de Yohana Rojas se ex-
pandió entre familiares y amigos. Su 
hermana, Florencia, compartió en re-
des un desgarrador mensaje: “Negrita 
de mi corazón, ¿por qué a vos? Tengo 
un dolor en el alma”, recordándola 
como una mujer “llena de vida”, de-
dicada a su familia y su profesión.
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FRANCISCO DEVITA, MINISTRO DE ECONOMÍA

“ESTAMOS HACIENDO UN ESFUERZO, NOSOTROS 
TAMBIÉN VAMOS AL SUPER Y PAGAMOS UN ALqUILER”

El ministro de Economía de la pro-
vincia, Francisco Devita, describió 
como compleja la situación financiera 
provincial, marcada por una baja soste-
nida en la coparticipación federal.

“En marzo proyectábamos una re-
caudación de 46.500 millones de pesos, 
la más baja desde agosto de 2024. Ya en 
septiembre del año pasado recibíamos 
48.000 millones”, detalló en diálogo con 
FM Master’s. Advirtió que, tras nueve 
días de caída, el monto final podría ser 
“de 44.000 millones o menos”, lo que 
representa un descenso nominal preo-
cupante del 5% al 6%.  

Devita enfatizó que la provincia solo 
cuenta con recursos propios: “No te-
nemos endeudamiento aprobado por 
la Legislatura, no podemos solicitar 
ATN como otras provincias, ni acceder 
a anticipos como Chaco, que recibió 
100.000 millones”.

Sobre los ATN, señaló que “se dan 
por emergencias, pero solo a provincias 
afines al Gobierno nacional”, lo que 
atribuyó a “cuestiones políticas”.

Refirió que se están buscando alternativas para aumentar la recaudación que no implique carga impositiva en el privado. Explicó 
que la recaudación bajó y que de ningún modo se discute el reclamo de los empleados públicos, pero que la situación económica 
es crítica.

Respecto a las regalías, confirmó 
que dejarán de ingresar a partir de 
abril por el vencimiento de la deuda 
renegociada durante la gestión de Ro-
sana Bertone, sumado a la baja por el 
proyecto Fénix y la salida de actividad 
de la plataforma Pléyade. “Es un con-

texto complicado. El Estado nacional 
se retiró de programas clave, como los 
de comedores escolares o obras con-
veniadas, y nosotros absorbimos esos 
costos”, explicó.  

Sobre los reclamos salariales, el 
ministro reconoció el descontento 

pero destacó el esfuerzo provincial: 
“Llevamos salarios iniciales de 250.000 
pesos en diciembre de 2023 a un piso 
de un millón. Entendemos la inflación, 
pero los recursos son limitados”. Subra-
yó que la recaudación propia -coparti-
cipación, impuestos y regalías- está en 
caída, y descartó aumentar impuestos: 
“No es el camino; buscamos alternati-
vas sin ocultar los números”.

Consultado sobre las letras provin-
ciales, aclaró que no son su “primera 
opción” por su alto costo y burocracia: 
“Preferimos préstamos de corto plazo 
con bancos, pero las tenemos como he-
rramienta”.

El mayor desafío, admitió, es gestio-
nar con una caída nominal de recursos: 
“Nunca imaginamos recaudar menos 
que en 2024. Es un impacto enorme 
para nosotros y los municipios”. Aun-
que mayo podría traer una mejora es-
tacional, Devita se mostró cauto: “Ni la 
Comisión Federal de Impuestos proyec-
tó esta baja del 6%. Es un desafío histó-
rico”.
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EXCLuSIÓN SINDICAL

La secretaria gremial de AMET, ex-
puso cómo la Ley impide a su sindica-
to participar en paritarias, acusando 
al gobierno de cerrar espacios demo-
cráticos y priorizar acuerdos políticos 
con el SUTEF.

En una entrevista con FM Master’s, 
Carina Trejo, representante de la Aso-
ciación de Magisterio de Educación 
Técnica (AMET), detalló la crítica si-
tuación que enfrenta su gremio ante 
la imposibilidad de negociar en las 
mesas paritarias provinciales. “La ley 
424 modificó los artículos que permi-
tían la participación de todos los sin-
dicatos, pero el gobernador la vetó”, 
afirmó, subrayando que esta decisión 
“va en contra del derecho del trabaja-
dor, de la representatividad y hasta de 
la Constitución”.  

Trejo recordó que, en 2023, la Le-
gislatura había aprobado una reforma 
para incluir a más sindicatos, pero el 
veto del gobernador Gustavo Mele-
lla lo anuló: “Él habla de democracia 
y diálogo, pero en la práctica no hay 
voluntad política”. La dirigente cues-
tionó la falta de respuesta a sus re-
clamos: “Todos los años presentamos 
notas para hablar de las particulari-
dades de la escuela técnica, pero ni el 

AMET DENUNCIA FALTA DE DIÁLOGO 
Y VETOS A LA PLURALIDAD GREMIAL

gobernador ni la ministra nos escu-
chan”.  

Además de lo salarial, Trejo des-
tacó que la exclusión afecta discu-
siones clave: “No solo es el sueldo; se 
trata de mesas técnicas, convenios 
colectivos, currículas obsoletas y la 
obra social. Todo lo enmarcan en la 
424, pero no es legal”. Aunque AMET 
ganó en dos instancias judiciales, el 
gobierno apeló y logró un fallo favo-
rable. “Ahora vamos a la Cámara de 
Seguridad de la Constitución”, ade-
lantó.  

Sobre el acuerdo entre el go-
bierno y el mayoritario SUTEF, Sin-
dicarto Unificado de la Educación 
Fueguina, fue contundente: “Es evi-
dente. Negocian sin transparencia: 
‘Hacés el paro, yo no te descuento, y 
después anunciamos que todo está 
arreglado’”. Pese a ello, aclaró que sí 
hay descuentos por ausencias, aun-
que “no masivos”.  

La falta de convocatoria a comi-
siones educativas en la Legislatura 
también fue señalada: “Ni siquiera 
nos llaman. Presentamos notas al 
ministro y no responde”.

Criticó además la designación de 
cargos por antigüedad y no por mé-

rito: “Acá no se llega por idoneidad, 
sino por ser ‘viejo’ en el sistema”.  

Carina Trejo cerró con escepti-
cismo su descripción de la situación 
que los aqueja: “Mientras sigan estos 

gobernantes y estos sindicatos ‘ami-
gos’, no habrá cambios”, exponiendo 
una grieta institucional donde la ley, 
lejos de garantizar derechos, parece 
consolidar exclusiones.

MÁS DE 200 INSTITUCIONES 
PARTICIPARÁN DEL DESFILE POR 
EL 2 DE ABRIL EN RÍO GRANDE 

Miles de riograndenses se con-
vocarán este 2 de abril para hon-
rar a los veteranos de Malvinas 
y a quienes dieron la vida por la 
dignidad de todos los argentinos 
y argentinas. En este 43° Aniver-
sario de la Gesta de Malvinas, el 
pueblo de Río Grande levanta la 
bandera de la soberanía y reafir-
ma con convicción y orgullo que 
las Malvinas son y serán argenti-
nas y fueguinas. 

Río Grande se prepara para los 
eventos centrales del 43° Aniver-
sario de la Gloriosa Gesta, siendo 
uno de ellos el tradicional Desfile. 
En esta oportunidad, más de 200 
instituciones de la ciudad desfila-
rán sobre la Av. Héroes de Malvinas 
junto a sus banderas, haciendo so-
beranía en cada paso. 

Serán parte: jardines de infan-
tes, escuelas primarias, colegios 

secundarios; terciarios y universida-
des; Fuerzas Armadas y de Seguridad; 
asociaciones y fundaciones; jubila-
dos, adultos y adultas mayores, gre-
mios y sindicatos; industrias, clubes 
deportivos, entre otras instituciones 
de diversos ámbitos. 

El tradicional Desfile iniciará a 
las 11 horas, tras el acto central. El 
cierre será un Gran Almuerzo Popu-
lar, momento que las y los riogran-
denses podrán comenzar a com-
partir desde las 12:30 horas en el 
estacionamiento del Parque de los 
100 Años.

De esta manera, en este 2 de abril 
y como cada año, el pueblo riogran-
dense se encontrará en una jornada 
de profunda reflexión, unidad y orgu-
llo malvinero para seguir mantenien-
do viva la memoria y el reclamo de 
soberanía sobre nuestras Islas Mal-
vinas.

RÍO GRANDE
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ANUNCIO SOBRE EL FMI

Después de que el ministro de Eco-
nomía, Luis “Toto” Caputo, dijera este 
jueves que el Gobierno espera un des-
embolso de US$20.000 millones de 
parte del Fondo Monetario Interna-
cional (FMI) e intentara calmar así los 
sobresaltos tras dos semanas compli-
cadas, Javier Milei salió a respaldar al 
titular de Hacienda. Con los mismos 
conceptos, el Presidente insistió en 
que no va a devaluar una vez sellado 
el acuerdo y dijo que es “irrelevante la 
discusión cambiaria”.

“Hablar del tipo de cambio es irre-
levante porque voy a tener tantos dó-
lares que respaldan la base monetaria, 
que me podrían sacar toda la base mo-
netaria al tipo de cambio oficial y me 
sobrarían US$24.000 millones”, sostu-
vo en Radio El Observador Milei, quien 
contestó que “obviamente” no piensa 
en devaluar porque lo que faltarán en 
la Argentina serán pesos y no dólares.

“Es irrelevante la discusión cam-
biaria, solamente los mandriles eco-
nochantas se ponen a operar con esa 
cuenta”, exclamó. Es que, según justifi-
có el Presidente en sintonía con lo que 
dijo Caputo más temprano, si ingresan 
al Banco Central los dólares del FMI 
se pasarán de US$26.000 millones de 
reservas brutas a US$50.000 millones. 
Entonces, y siempre en base a la mira-
da oficial, la base monetaria quedaría 
en US$26.000 millones al dólar oficial 
y en US$22.000 millones al paralelo. 
“Tengo el doble [de respaldo]”, sinte-
tizó Milei, al respecto de los US$50.000 
millones en los que se anclaría la base 
de entre US$22.000 y US$26.000, de-
pende al tipo de cambio al que se la 
calcule.

Incluso, y siempre en un intento de 
imprimir optimismo, el mandatario 
aseguró que si a la base monetaria se 
suma la necesidad de cubrir los pa-
sivos remunerados, todo junto equi-
valdría -en sus cálculos- a US$42.000 
millones (al oficial) y a US$36.000 (al 
paralelo), montos menores a lo que 
quedarían de reservas internacionales 
con el préstamo.

“La Argentina va a recibir dólares y a 
cancelar Letras Intransferibles, repre-
senta una forma de fortalecer la hoja 
del balance del Banco Central. Ahora 
los pesos van a estar respaldados por 
dólares”, remarcó el Presidente, que 
así volvió a descartar que los fondos 
vayan a utilizarse para intervenir en el 
mercado cambiario.

En busca de desmentir los ruidos 
sobre una posible devaluación tras la 
fuerte intervención del Central en los 
últimos días y también de calmar las 
especulaciones ante los números ro-
jos que marcó el mercado en algunas 
jornadas, Milei indicó: “Muchas de las 
cosas que se han estado diciendo care-
cían totalmente de sentido y por una 
cuestión del hermetismo que requiere 
una operación de estas magnitudes 
con el FMI necesitábamos ser hermé-

MILEI DIJO qUE NO VA A DEVALUAR Y qUE 
ES “IRRELEVANTE LA DISCUSIÓN CAMBIARIA”
El Presidente aseguró que con los US$20.0000 millones que llegarían del FMI tendrían respaldo para los pesos; marcó que 
quienes hablan de saltos del tipo de cambio “operan”; acusó al kirchnerismo por la volatilidad de las últimas semanas

ticos, hasta que anoche Kristalina 
Georgieva [titular del organismo] le 
dio el ok a Toto Caputo para revelar 
el monto”.

Además, y tal como hizo su minis-

tro de Economía, Milei aseguró que 
este acuerdo con el organismo será 
diferente a los anteriores porque la 
Argentina ya hizo el ajuste y porque 
ahora intentará cancelar la deuda que 

el Tesoro tiene con el Banco Central. 
“El profesor [Juan Carlos] de Pablo lo 
explicó de manera gráfica con José del 
Rio [en LN+]: supongamos que quieren 
cerrar el Banco Central, entonces hay 
una deuda con los argentinos, tradi-
cionalmente el político argentino dice 
‘hagan un supositorio con eso, agarren 
los billetes, enróllenlos y úsenlos de su-
positorio’. Eso es lo que hizo la señora 
Cristina Kirchner, que viene ahora a 
cacarear, que estafó a los argentinos 
con el Préstamo del Bicentenario, que 
se llevó US$10.000 millones, a plata de 
hoy US$15.000 millones, contra papeli-
tos de colores. Ella fue y se la gastó. Los 
econochantas mandriles que están cri-
ticando esta operación [la del gobierno 
libertario] que expliquen por qué les 
pareció buena la operación de Cristina 
Kirchner estafando a todos los argen-
tinos, poniendo papelitos de colores y 
llevándose los dólares”, planteó Milei 
contra la expresidenta, que más tem-
prano había cargado contra él y contra 
Caputo por el nuevo préstamo, y ha-
bía asegurado que se lo iban a “fumar” 
para las elecciones.

Asimismo, Milei acusó al kirchneris-
mo por la volatilidad que hubo en las 
últimas semanas. Según el Presidente, 
los saltos cambiarios no respondieron 
solo a una cuestión económica, sino 
que se “mezcló la política” en todo este 
caso. “Acá hubo un intento de golpe en 
la cuestión institucional-política, en la 
calle y en el mercado. O sea, el mercado 
es solamente una parte de todas estas 
cosas”, aseveró.
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TOLHuIN 

El Municipio de Tolhuin avanza en la promoción del destino de cara a Semana Santa, con el objetivo de seguir consolidando a la 
ciudad como un punto clave para el turismo en Tierra del Fuego. Tras una exitosa temporada estival y eventos que impulsaron 
la actividad local, como la reciente Vuelta a la Tierra del Fuego, la expectativa es mantener el flujo de visitantes y potenciar los 
atractivos naturales, gastronómicos y culturales de la región.

El secretario de Turismo, Ángelo 
Fagnani, destacó que Tolhuin ha ex-
perimentado un crecimiento sosteni-
do en su capacidad de alojamiento y 
en la llegada de turistas. “Somos un 
destino de temporada, con picos en 
diciembre, enero y febrero, pero tam-
bién estamos viendo cómo la ocupa-
ción en invierno ha ido en aumento, 
alcanzando un 60% en los últimos 
años. Esto significa un gran aporte 
para el sector de cabañas y servicios 
turísticos”, afirmó.

Uno de los hitos recientes en ma-
teria turística fue la Vuelta a la Tierra 
del Fuego, un evento que permitió al-
canzar un 85% de ocupación durante 
el fin de semana, demostrando la im-
portancia de los eventos deportivos y 
recreativos en el movimiento econó-
mico local. “Este tipo de actividades 
no solo atraen a quienes participan 
de la competencia, sino también a 
sus familias y a espectadores, que re-
corren nuestra ciudad, consumen en 
nuestros comercios y generan un im-

pacto positivo en la economía local”, 
explicó Fagnani.

Con la mirada puesta en los 
próximos meses, desde el Munici-

pio se avanza en la planificación de 
eventos que seguirán impulsando la 
actividad turística en Tolhuin. Entre 
ellos, se trabaja en la Fiesta Nacional 
del Invierno, que contará con la tra-
dicional competencia de esculturas 
en hielo, y la Semana del Chocola-
te, prevista para julio, con propues-
tas gastronómicas y recreativas para 
toda la familia. En este sentido, Fag-
nani afirmó que buscan “seguir po-
sicionando a Tolhuin como un des-
tino atractivo en todas las estaciones 
del año, ofreciendo experiencias que 
combinen nuestra identidad, nues-

EL CORAZÓN DE LA ISLA SE PREPARA PARA 
RECIBIR A LOS VISITANTES EN SEMANA SANTA

tra producción local y el disfrute de 
nuestros paisajes”.

Además del turismo, el desarrollo 
productivo también juega un rol fun-
damental en la visión de crecimiento 
de la ciudad. En este sentido, se con-
tinúa acompañando a los producto-
res locales, promoviendo la produc-
ción de frutillas y hojas verdes como 
una alternativa económica que, a su 
vez, complementa la oferta turística. 
“Cada evento que organizamos es una 
oportunidad para que nuestros pro-
ductores puedan exhibir y vender sus 
productos, fortaleciendo la economía 
regional”, agregó Fagnani.

Por otro lado, en cuanto a pro-
yectos de infraestructura turística, 
se sigue avanzando en la recupera-
ción de las termas, una iniciativa que 
busca diversificar las propuestas del 
destino. “Estamos recopilando infor-
mación y realizando estudios para 
su desarrollo, porque sabemos que 
serán un atractivo de gran valor para 
nuestra ciudad”, comentó el secreta-
rio.

 Con un Tolhuin que sigue crecien-
do, el Municipio apuesta a consoli-
darse como un destino elegido por 
quienes buscan naturaleza, aventura 
y experiencias auténticas. Semana 
Santa será una nueva oportunidad 
para recibir a turistas y visitantes, rea-
firmando el compromiso de la ciudad 
con el desarrollo sostenible y el forta-
lecimiento de su identidad turística.
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MATÍAS LAPADuLA

Legisladores provinciales cuestionan el bloqueo sistemático de solicitudes de información al Ejecutivo. Matías Lapadula (Provincia 
Grande) advirtió que la decisión genera desconfianza y contradice la transparencia.

El legislador provincial Matías La-
padula (UCR) criticó duramente la 
estrategia del bloque oficialista For-
ja, que desde hace semanas deriva a 
comisiones todos los pedidos de in-
formes presentados por la oposición, 
retrasando o evitando su tratamiento. 
En diálogo con FM Master’s, Lapadula 
señaló que la medida, impulsada bajo 
el argumento de “ahorrar tiempo a los 
funcionarios en año electoral”, perju-
dica el control institucional y genera 
opacidad.  

“Normalmente, los pedidos de in-
formes se aprobaban en labor parla-
mentaria y se remitían al Ejecutivo. 
Ahora, por mayoría, Forja decidió que 
todos los proyectos de la oposición 
vayan a comisión”, explicó el legisla-
dor. Aunque el oficialismo prometió 
que los funcionarios responderán en 
ese ámbito, Lapadula lo consideró 
“innecesario”: “Prefiero mil veces que 
me manden un pedido por escrito. 
Como exsecretario municipal, sé que 
es más eficiente: evita pérdidas de 
tiempo y respuestas improvisadas” 

“GREVE DICE qUE EN UN AñO ELECTORAL, LOS 
PEDIDOS DE INFORME LE qUITAN TIEMPO A LOS 
FUNCIONARIOS Y SON USADOS PARA HACER POLÍTICA”

razonó.  
El conflicto escaló tras la decla-

ración del legislador Federico Greve 
(Forja), quien justificó la medida ale-

EMPLEADOS LEGISLATIVOS 
RECHAZARON LA OFERTA SALARIAL 
Y SE DECLARARON EN ALERTA

El secretario de APEL confirmó 
que la propuesta cubre solo el 50% 
del reclamo. Los trabajadores resol-
vieron movilizarse y harán asam-
bleas permanentes. Evalúan nuevas 
medidas si no hay una contrapro-
puesta satisfactoria.

Jorge Brua, secretario de APEL, 
Asociación del Personal Legislativo, 
confirmó que los empleados legisla-
tivos rechazaron la propuesta sala-
rial ofrecida por la presidenta de la 
Cámara, al considerar que solo cubre 
un 50% de lo peticionado. Tras una 
asamblea, los trabajadores resolvie-
ron declararse en “estado de alerta y 
movilización”, en tanto mantienen 
un cuarto intermedio.  

“Los afiliados decidieron man-
tener la misma propuesta que hici-
mos el martes”, señaló Brua en FM 
Master’s, y agregó que la medida in-
cluye “asamblea permanente en los 

lugares de trabajo”. Los empleados 
se reunirán en el recinto de sesiones 
para evaluar una eventual contra-
propuesta. “Se verá cuál será el plan 
de acción de ahí en adelante”, anti-
cipó.  

El gremialista aclaró que la movi-
lización “no es en contra de nadie”, 
pero enfatizó que la oferta actual es 
“insatisfactoria”. Aunque destacó el 
excelente diálogo con la presidencia 
de la Cámara, recordó que en 2023 
ocurrió una situación similar: “Lle-
vamos una medida de fuerza como 
la que planteamos ahora”.  

Brua confirmó que notificarán 
por escrito la decisión de la asam-
blea y aguardarán una respuesta 
antes de la sesión legislativa. “Si no 
hay una propuesta satisfactoria, los 
empleados evaluarán las acciones a 
seguir”, concluyó, sin descartar me-
didas de fuerza.

gando que los pedidos “hacen políti-
ca” y distraen al gobierno. Lapadula 
rechazó el argumento: “Es un error 
absoluto. Estamos para dar explica-
ciones; es nuestra función. Si ocul-
tamos información, la gente pensará 

que hay algo mal hecho”.
Además, recordó que en 2023 varios 

de sus pedidos fueron respondidos sin 
controversia: “Nadie se enteró enton-
ces. Hoy, en cambio, hablan todos por 
la opacidad”.

La tensión refleja un patrón que, 
según Lapadula, excede lo partidario: 
“Cuando fui funcionario, recibí dece-
nas de pedidos. Jamás los vi como un 
ataque, sino como un mecanismo de 
rendición de cuentas”. Advirtió, ade-
más, que la estrategia del oficialismo 
podría resultar contraproducente: “El 
efecto es el contrario: en vez de silen-
ciar los reclamos, los amplifica. Hoy 
deberíamos debatir la ley de OSEF, 
pero solo se habla de esto”.  

Con la Legislatura en modo elec-
toral, la oposición teme que las comi-
siones, presididas por el oficialismo, 
dilaten las respuestas. “Si hay mayo-
ría, se bloquea lo incómodo. La gente 
no es tonta: interpreta que hay algo 
que ocultar”, cerró Matías Lapadula, 
y agregó finalmente: “Negar informa-
ción solo alimenta desconfianza. Es 
absurdo oponerse a algo que es habi-
tual en cualquier democracia”.CONFLICTO LABORAL
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FuTSAL

Es que un fin de semana sin futsal es 
igual a un feriado si luz, aburrido, im-
paciente, innecesario. Por eso la bola 
vuelve a rodar, para alegría de los pro-
tagonistas y  de la gente de la ciudad 
que encuentra en nuestro deporte 
madre un verdadero planazo. 

El miércoles por la noche se termi-
nó de ponerle el sello a un fixture que 
ya estaba listo hace semanas, de esto 
modo el retorno de la competencia 
oficial llegará muy cargado de inten-
sidad y de un calendario que no dará 
respiro. 

Como se ha mencionado ya, el Aper-
tura será idéntico en su modalidad al 
del pasado año. Es decir, diez elen-
cos que se enfrentarán todos contra 
todos a una sola ronda y de ahí solo 
los mejores seis accederán a llaves 
de playoffs, tratando de conseguir de 
este modo una competencia ardua y 
de alto nivel dándole premio única-
mente a quienes con sus méritos se 
lo ganen en la pista y despidiendo rá-
pidamente de la posibilidad de cam-
peonar a quienes no logren competir 
en la etapa regular. 

Capítulo I

Girará la llave del Apertura el elenco 
de Galicia enfrentándose a Andes del 

PRIMERA FUNCIÓN PARA EL APERTURA

Sur allá por las 15:30 del domingo y 
en Casa del Deporte. Un choque que 
promete dinamismo, sin un favorito 
claro y que bien podría contar con 

una buena cantidad de goles para un 
partido inaugural. Galicia, viviendo 
el tan temido periodo de renovación 
tratara de competir y mantenerse 
entre los mejores como las últimas 
dos temporadas. Andes por su parte, 
que ha evitado el descenso la pasa 
temporada, buscará sin dudas subir 
un escalón más y pelear por meterse 
por primera vez en las llaves de Pla-
yoffs. 

HAF, campeón del pasado Aper-
tura, recibirá en el mismo suelo a 
AMPS. La Naranja que se estrenará 
por primera vez en su historia en un 
torneo de Élite tratara de mantener 
la categoría, difícil empresa, buscan-
do dar, por que no, el golpe frente a 
uno de los candidatos. El rojinegro, 
siempre animador de las pistas, tra-
tará de iniciar un nuevo ciclo gana-
dor y recuperarse en un torneo que 
ha sabido ganar con autoridad. 

El clímax de la jornada tendrá lu-
gar en el medio de la misma. UOM y 
Camioneros saltarán a la 40x20 a las 
18:30 del domingo que se vestirá de 
gala para recibir a uno de los cruces 
más atractivos y clásicos que puede 
tener nuestro futsal. Con muchas 
cuentas pendientes, el bravo Meta-
lúrgico de Arce iniciará una nueva 
ilusión que buscará coronar con el 
título que tan cerca le ha pasado y 
sabe que empezar dándole un golpe 
a Camioneros sería una gran señal. 

Los de Moreno por otra parte, pla-
gados de figuras, contarán con la 
responsabilidad de hacer valer a uno 
de los planteles más reforzados de 
esta temporada. Ganar sería un gol-
pe de efecto enorme para el Camión, 
pero caer podría no resonar de bue-
na manera en un inicio que será muy 
movido. 

Otro atractivo choque tendrá lugar 
entre Ateneo y Comercio. Los de Aran-
da en su retorno a la Élite deberán 
plantarse con un conjunto lleno de pi-
bes que tendrá que madurar sobre la 
marcha para correr riesgos a futuro en 
la categoría y refrendar a Comercio es 
una prueba de fuego para el Atepop. 
Los de Ralinqueo por otro lado, con 
ausencias más que sensibles como las 
de Espinoza, Sanchez y Colarte, pro-
bablemente sus tres máximas figuras 
en el pasado año, iniciará diezmado 
y tratando de construirse a partir del 
rendimiento y del avance de la com-
petencia. Con la paciencia que lo ca-
racteriza, Comercio buscará llevarse 
el triunfo el fin de semana para evitar 
llamar viejos fantasmas. 

La jornada se cerrará que el estreno 
del actual campeón local, Mercantil, 
ante el CAEF de Sajama. Un Mercantil 
que, sumado más figuras de las que ya 
tenía, buscará seguir acrecentando su 
supremacía. Sin embargo, la repentina 
salida de Lucho Montiel quien había 
arribado a la institución hace apenas 
un mes, abren un signo de pregunta 
en el mando y el norte de un elenco 
que ha padecido cada vez que estuvo 
ausente de un líder al mando. 

Por su parte CAEF  sabe que la me-
jor manera de no lidiar con la tabla 
baja es sumar desde el inicio y, aun-
que vencer a Mercantil parezca una 
historia épica maravillosa, está claro 
que todas las fichas están sin duda del 
lado de los del CECU. 

Así será el fin de marzo en la ciudad. 
Un capítulo inicial sin desperdicio 
que se vende por si solo debido a la 
larga espera. Ahora es tiempo de ver, 
de ver y de dejar que la bola decida y 
revele las muchas emociones que tie-
ne para todos este nuevo amanecer.

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Finalmente se dio a conocer el fixture de la primera fecha del Torneo Apertura de Futsal AFA 2025 
organizado por la Liga Ushuaiense. UOM - Camioneros se roba los flashes de lo que será un año de alta competencia desde el 
minuto cero.
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RÍO GRANDE (Por Leo Contreras).- Se comienza a palpitar una nueva temporada del Futsal AFA en la ciudad del norte de la isla. 
Este miércoles se sortearon los grupos de Primera A y solo se espera que la pelota empieza a girar en el 40x20. ¡Ojo! Habrá final 
de Copa Ciudad el fin de semana.

Este año la novedad es el aumento 
en la cantidad de equipos, con 16 en 
la máxima divisional se jugará con el 
formato de dos grupos con 8 equipos 
y los 4 primeros pasarán a la siguiente 
etapa. En la Zona 1 el cabeza de serie 
fue Camioneros, campeón del Apertura 
y Anual del 2024.

 El sorteo indicó que acompañarán 
al “Verde”, Estrella Austral, el siempre 
complicado equipo de la margen sur 
que sigue contando entre sus filas con 
uno de los grandes jugadores de la pro-
vincia, Nicolás Paredes. Defensores del 
Sur que si bien cuenta con algunas ba-
jas buscará repetir la buena actuación 
de la última temporada. Escuela Argen-
tina que para este año ensayó una es-

¡ASÍ SE JUEGA EL FUTSAL AFA EN RÍO GRANDE!

pecie de fusión con Prometeo, reforzó 
su plantel e intentará revertir la ima-
gen del año pasado. Los Troncos con 
muchos juveniles encabezados por el 
profesor Alejandro Rolando, tienen el 
objetivo de meterse entre los cuatro 
primeros. Arsenal tendrá su debut en 
la A como así también HVJ e Italia-
no, estos últimos buscarán adaptarse 
rápidamente al cambio de categoría 
para poder dar la sorpresa.

En la Zona 2, Luz y Fuerza campeón 
del Clausura, fue elegido como primer 
equipo. El “Eléctrico” continúa con 
Leo Villafañe al mando y con el refuer-
zo estrella de Franco “Caco” Torres tie-
ne todas las fichas para ser uno de los 

máximos candidatos a llevarse todo.
Por este lado, la suerte marcó que 

los rivales sean San Isidro, gran ani-
mador durante los últimos años de 
torneos locales y provinciales, ya con 
un consolidado Damián Barría en el 
banco. Metalúrgico de andar irregu-
lar buscará cambiar la cara con Julio 
Chávez como cabeza de grupo, y Coky 
Chavéz como estandarte en el arco. 
Rosario, un equipo que sorprendió en 
2024 buscará dar el salto para llegar a 
instancias finales. Adefu que viene de 
tener una nueva experiencia nacional, 
y en principio se verá un recambio de 

jugadores siendo siempre uno de los 
conjuntos que anima las competencias. 
San Francisco, Deportivo Río Grande 
y Deportivo Frías serán los otros tres 
equipos que debuten en la A pensando 
en dar las sorpresa.

Este fin de semana se jugarán partidos 
por la Supercopa y la final de la Copa 
Ciudad de Río Grande entre San Isidro 
y Camioneros.

La semana que viene dará inicio la 
temporada de Futsal que no tendrá fre-
no hasta el mes de diciembre. Ahora 
solo queda sentarse y disfrutar.

SE DEFINIERON LOS 
REPRESENTANTES DEL 
TENIS DE MESA PARA LOS 
JUEGOS DE LA INTEGRACIÓN 
PATAGÓNICA 

En el Polideportivo María Auxiliado-
ra de Río Grande el Tenis de Mesa defi-
nió a los representantes que estarán en 
los próximos Juegos de la Integración 
Patagónica.

Por medio de clasificación directa 
en la rama PCD (personas con discapa-
cidad) las plazas femeninas quedaron 
conformadas por Jeni Galván y Candela 
Molla; mientras que las masculinas por 
Cristian Galarza y Marcos Vicente.

Por su parte, la rama convencional 
masculina estará integrada por Sebas-
tián Gómez Reina junto a Diego Soria 
y en la femenina se encuentran Ariana 
Velázquez y Victoria Asencio.

Cabe mencionar que el Tenis de 
Mesa, en sus dos variantes (Conven-
cional y PCD) tendrá su sede en la 
ciudad de Rio Gallegos, provincia de 
Santa Cruz, del 22 al 25 de Abril.

DEPORTE



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Marzo de 202510 | 

HONOR Y MEMORIA

En vísperas del 2 de abril, Río Gran-
de se alista para conmemorar el Día del 
Veterano y de los Caídos en la Guerra 
de Malvinas con una vigilia que desta-
ca por su solemnidad y participación 
ciudadana. Raúl Villafañe, veterano de 
Malvinas y presidente de la Comisión 
Nacional de Malvinas, confirmó su pre-
sencia en el acto y detalló los prepara-
tivos.

“La vigilia siempre empieza a las 8 
de la noche con una misa de campaña. 
Después está la Operación Rosario, que 
era la celebración de la Infantería de 
Marina N°5. Luego, un ballet hace una 
muestra sobre lo sucedido en la guerra, 
y después nos dedicamos al acto oficial 
de encendido”, explicó Villafañe en diá-
logo con FM Master’s.

El evento en Río Grande, conside-
rada la “capital nacional de la vigilia”, 
incluye momentos emotivos como el 
sonido de sirenas y una locución es-

VILLAFAñE: “EN MALVINAS, LA MEMORIA NO SE NEGOCIA”

pecial que este año tendrá un cambio 
significativo: “Miguel Vázquez, el lo-
cutor, hace su última vigilia. Tomó la 
decisión de dejar después de mucho 
tiempo, y estamos preparando a nues-
tra generación Malvinas para que siga 
adelante”, señaló.

Sobre la importancia de mantener 
viva la causa, Villafañe destacó: “No-
sotros estamos tratando de que esto 
no se diluya en el tiempo. Tenemos la 
memoria de nuestros caídos, y acá en 
Tierra del Fuego se vive de una forma 
que impresiona”.

Además, mencionó la Ley de San-
gre, que permite que la pensión de 
los veteranos pase a sus hijos: “Es una 
ayuda para que los chicos puedan se-
guir trabajando o estudiando, y así 
mantener viva la llama”.

Respecto a posibles conflictos du-
rante la conmemoración, el veterano 
fue enfático: “No es momento para 

El veterano y presidente de la Comisión Nacional de Malvinas detalló los preparativos de la vigilia en Río Grande, con actos solemnes 
y un llamado a mantener viva la causa sin conflictos.

USHUAIA CONMEMORA A LOS 
HÉROES DE MALVINAS ENTRE 
ACTOS Y ALGUNA POLÉMICA

El Centro de Excombatientes 
prepara una vigilia emotiva y visitas 
escolares. Su titular, Juan Parodi, res-
pondió críticas de un veterano ex-
cluido: “No hacemos desfiles, pero 
su condición no se discute”, dijo.

La previa al 2 de abril en la ciu-
dad de Ushuaia, fecha en que se 
conmemora el Día del Veterano y de 
los Caídos en la Guerra de Malvinas, 
se encuentra rodeada de polémicas. 
Juan Parodi, presidente del Centro 
de Excombatientes de Malvinas, de-
talló los actos programados mientras 
abordó un conflicto interno suscita-
do con un veterano.  

“Vamos a inaugurar la carpa el 31, 
a las 11 de la mañana, es un acto sen-
cillo, una forma distinta de dar inicio 
a todos los eventos que se vienen 
con la vigilia y el acto”, explicó Pa-
rodi en FM Master’s. A partir de ese 
día, se habilitarán visitas de colegios 
y público, seguido de la vigilia el 2 de 
abril. “El pabellón lo entrega al IPRA, 
y el que baja se lo lleva a Sanidad Na-
val, va a estar en custodia en el Hos-
pital Naval”, agregó.  

Respecto al acto central, mencio-
nó: “En la vigilia vamos a decir unas 
palabras, fundamentalmente, para 
referirnos a los veteranos que nos 
han dejado en este último año”. Ade-
más, confirmó la participación de 
una nieta del compositor Pablo Ro-
dríguez y la emisión de invitaciones 

a autoridades nacionales, aunque des-
cartó la presencia del presidente.  

Sin embargo, la planificación no es-
tuvo exenta de controversias. Surgió el 
reclamo de un veterano que denunció 
su exclusión del centro. Parodi respon-
dió: “Él dice que se lo excluye del desfi-
le, nosotros acá no hacemos desfiles”. 
Recordó que el hombre fue desafectado 
en una asamblea de socios alrededor de 
2014 tras un conflicto judicial. “Eso no 
le quita la condición de veterano, eso 
es otra cuestión”, aclaró, aunque criticó 
sus declaraciones públicas: “Dijo algu-
na que otra gansada que tienen que ver 
con la cuestión personal”.

2 DE ABRIL 

encadenarse ni hacer disturbios. La 
gente respeta, y no podemos permitir 
que se empañe un acto tan impor-
tante. Las cosas se arreglan dentro de 
la institución, no frente a la memoria 

de nuestros caídos”. La vigilia en Río 
Grande reafirma, una vez más, el com-
promiso de la ciudad y sus veteranos 
en honrar a quienes defendieron la so-
beranía argentina.
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Este miércoles 2 de abril se celebra 
en la Argentina el Día del Veterano y de 
los Caídos en la Guerra de Malvinas. La 
jornada tiene carácter de feriado na-
cional inamovible, según detalla el ca-
lendario oficial de feriados que difunde 
la jefatura de Gabinete.

De acuerdo a la Ley 27399 que detalla 
el establecimiento de feriados y fines 
de semana largos, el 2 de abril entra en 
el listado de feriados inamovibles. Sin 
importar el día en que caiga, este tipo 
de fechas no pueden cambiarse.

Por lo tanto, durante la primera sema-

ES OFICIAL: qUÉ PASA CON EL FERIADO DEL 
MIÉRCOLES 2 DE ABRIL, SEGÚN LA LEY

NACIONAL

na del cuarto mes de año no se dará un 
fin de semana largo. Los únicos asue-
tos que se pueden cambiar de día son 
aquellos que son trasladables: Paso a la 
Inmortalidad del General Don Martín 
Miguel de Güemes (17 de junio), Paso 
a la Inmortalidad del General Don José 
de San Martín (17 de agosto), Día del 
Respeto a la Diversidad Cultural (12 
de octubre) y Día de la Soberanía Na-
cional (20 de noviembre). El Gobierno 
solo puede correr estas jornadas al lu-
nes o el viernes para crear un período 
de descanso extendido.

Cómo se paga el feriado del 2 de abril
La ley 20.744, también conocida 

como la ley de Contrato de Trabajo, 
establece el régimen por el cual se pa-
gan a los empleados que prestan sus 
servicios durante los días asueto. “En 
los días feriados nacionales rigen las 
normas legales sobre el descanso do-
minical en cuanto a la prohibición del 
trabajo. En dichos días, los trabajado-
res que no gozaren de la remuneración 
respectiva percibirán el salario corres-
pondiente a los mismos, aun cuando 
coincidan con domingo”, detalla el ar-
tículo 181 de la normativa. Por lo tan-
to, se les debe pagar a los empleados 
lo mismo que un día laboral normal 
durante un feriado.

En tanto, quienes deban trabajar du-
rante un asueto tendrán una remune-

ración diferencial. “Todo trabajador que 
preste servicios por estar afectado a las 
excepciones previstas en aquellas nor-
mas legales cobrará la suma que ten-
ga asignada, más una cantidad igual”, 
puntualiza la Ley de Contrato de Traba-
jo. En ese sentido, las personas que tra-
bajen un feriado cobrarán el doble de lo 
que reciben por una jornada laboral.

Por eso, quienes deban trabajar du-
rante este asueto tendrán una remune-
ración diferencial. “Todo trabajador que 
preste servicios por estar afectado a las 
excepciones previstas en aquellas nor-
mas legales cobrará la suma que ten-
ga asignada, más una cantidad igual”, 
puntualiza la Ley de Contrato de Traba-
jo. En ese sentido, las personas que tra-
bajen un feriado cobrarán el doble de lo 
que reciben por una jornada laboral.

ALUMNOS DEL COLEGIO 
SÁBATO DIALOGARON CON 
EL SECRETARIO DE ASUNTOS 
MALVINAS DE USHUAIA 

Estudiantes de 7° año de la moda-
lidad Técnico en Comunicación Mul-
timedial del Colegio Provincial Ernes-
to Sábato visitaron el espacio Pensar 
Malvinas, donde se reunieron con el 
secretario de Asuntos Malvinas de la 
Municipalidad de Ushuaia, Dante Asi-
li. 

El grupo de alumnos y alumnas del 
establecimiento educativo está reali-
zando un trabajo de investigación so-
bre la historia de la tradicional Vigilia 
por Malvinas, que se lleva adelante 
cada 1 de abril en la Plaza Islas Mal-
vinas en conmemoración de la recu-
peración del territorio ocupado ilegal-
mente por Gran Bretaña. 

Durante el encuentro le transmi-
tieron a Asili su intención de impulsar 
un proyecto que declare “Patrimonio 
Cultural Inmaterial a la Vigilia”, a fin 
de que la actividad tenga continuidad 
en el tiempo como uno de los pilares 
de la difusión de la Causa Malvinas.

En ese marco, dialogaron con el 
funcionario sobre el inicio de la Vigilia 
y su continuidad en el tiempo hasta 
hoy, sobre el trabajo realizado por los 
veteranos de guerra para que la gesta 
de 1982 no caiga en el olvido, y de la 
política que lleva adelante el Munici-
pio para el sostenimiento de la Causa 
y del reclamo de soberanía sobre las 
islas.

uSHuAIA

En esta jornada se conmemora el Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas en la Argentina; cómo es la remuneración 
para quienes trabajen ese día.
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La modificación de una ordenan-
za municipal vigente desde fines de 
los años noventa ha generado debate 
en el sector del corretaje inmobiliario 
en la ciudad de Ushuaia. Según Sergio 
Arroquy, entrevistado en FM Master’s, 

REFORMA NORMATIVA BUSCA REGULAR EJERCICIO 
PROFESIONAL DEL CORRETAJE INMOBILIARIO

la normativa actual “permitía que un 
martillero, que no debería, y cual-
quier corredor firmase en nombre 
de alguna persona para habilitar una 
inmobiliaria”, lo que derivó en que 
“personas no profesionales ejerzan 

Sergio Arroquy, referente del sector, explicó los cambios a una ordenanza de los años noventa que equiparaba inmobiliarias con 
comercios y permitía habilitaciones irregulares.  

ORDENANZA MuNICIPAL

GRAN ALMUERZO POPULAR 
POR LOS 43 AñOS DE 
LA GESTA DE MALVINAS

En el marco de los homenajes 
que se llevarán a cabo en honor a 
nuestros veteranos, el Municipio 
invita a las y los riograndenses, una 
vez más, a compartir un almuerzo 
en comunidad. El mismo se podrá 
disfrutar durante el tradicional Des-
file del 2 de abril a partir de las 12:30 
horas. 

El gran almuerzo popular, tendrá 
lugar el día 2 de abril, durante el de-
sarrollo del desfile Cívico Militar, en el 
estacionamiento del Parque de los 100 

Años. Cabe destacar que, durante esta 
gestión municipal, dicha propuesta 
se ha convertido en un espacio de en-
cuentro, para agasajar a los y las veci-
nas que se reúnen para rendir home-
naje a nuestros veteranos de guerra. 

De esta manera, el personal mu-
nicipal participará en la elaboración 
de un guiso de lentejas con cordero, 
el cual será servido en material des-
cartable orgánico, con el fin de seguir 
promoviendo el cuidado de nuestro 
medio ambiente. 

también la profesión”.
Arroquy enfatizó que la inmobi-

liaria “es el equivalente al término de 
estudio jurídico para los abogados” 
y no un comercio, subrayando que 
los corredores son profesionales con 
“título universitario y una matrícula 
profesional emitida por un colegio 
profesional de ley”.

La reforma busca corregir esta 
distorsión: “Esto tiene que ver con 
poner el lugar de la profesión don-
de va y no que sea tratado como un 
comercio o comerciante a un profe-
sional”.

El cambio, discutido con los con-
cejales, recibió apoyo unánime. “Es-
tán analizando el tema, pero dijeron 
que se comprometieron sí a apoyar 
porque la normativa es más que cla-

ra”, señaló Arroquy. Además, aclaró 
que, al igual que otras profesiones, 
el corretaje no requiere habilitación 
comercial: “El que le va a habilitar el 
ejercicio de la profesión y va a contro-
larlo es el colegio profesional”.

Sobre el rol del corredor, explicó: 
“El corretaje inmobiliario es la inter-
mediación entre comprador y vende-
dor de propiedades o entre locadores 
y locatarios”. La modificación, según 
Arroquy, evitará que se “habiliten a 
personas sin capacitación profesio-
nal”, reafirmando el carácter técnico 
de la actividad.

Sergio Arroquey concluyó agrade-
ciendo la difusión del tema: “La gente 
tiene que informarse; las cosas deben 
hacerse como la ley manda”.

RÍO GRANDE
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La secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Viviana Manfredotti, se reunió con la  Federación Empresaria Hotelera 
Gastronómica de la República Argentina (FEHGRA), para abordar la problemática de los Alojamientos Turísticos Informales.

“NO HAY qUE TENER MIEDO AL ORDEN DE LAS 
NORMATIVAS PARA REGULARIZAR LA PROBLEMÁTICA 
DE LOS ALOJAMIENTOS INFORMALES”

Del encuentro también participó el 
presidente de la Cámara Hotelera y 
Gastronómica de Tierra del Fuego (CH-
GTDF), José Recchia, la responsable 
del Departamento de Informales a ni-
vel nacional de FEHGRA, Silvina Ripke, 
subsecretario de Calidad e Innovación 
Turística, Maximiliano García, el coor-
dinador de la provincia de Buenos Ai-
res en el mismo departamento, Ignacio 
Serra y Paulo Lezcano, director de Ser-
vicios Turísticos de Ushuaia. 

Allí, la funcionaria Municipal expresó 
que “existe una problemática real que 
no solo afecta a Ushuaia, sino a todas 
las ciudades turísticas del país. El pro-
blema existe, y no lo podemos eludir, 
porque tiene un impacto tangible en 
términos económicos y sociales”. 

En tanto “los alojamientos informales, 
se han multiplicado a un ritmo asom-
broso gracias a las nuevas formas de 
vinculación entre el turista y los presta-
dores de servicios. Y en este sentido, las 
aplicaciones o plataformas han gene-
rado un descalabro multidimensional, 
que debe prontamente solucionarse, y 
eso es lo que queremos hacer”.

En referencia a los problemas que 
producen los hospedajes irregulares, 
Manfredotti precisó que “en principio, 
existe una competencia desigual entre 
aquellos alojamientos legalmente esta-
blecidos y los que no, y esto repercute 
negativamente en la rentabilidad de 
los que hacen las cosas según el mar-
co normativo, en favor de los que lo 
evaden. Esto, de por sí, es un pésimo 

mensaje, que no podemos seguir per-
mitiendo se siga difundiendo, desde 
nuestra ciudad”.

Además, la funcionaria municipal 
señaló que esta práctica “genera un 
impacto negativo en el mercado ha-
bitacional, ya que esas locaciones que 
son usadas para alojamientos turísti-
cos informales, se retiran de la oferta 
para quienes quieren alquilar un lu-
gar para vivir solos o con sus familias. 
Esto, particularmente en nuestra ciu-
dad, es una situación que claramente 

agrava al problema habitacional que 
ya tenemos, y que de continuar esta 
informalidad, se seguirá amplifican-
do”.

En términos de seguridad e higiene, 
Manfredotti explicó, “es claro que al 
no tener permisos ni revisiones, esos 
alojamientos fuera de todo marco re-
gulatorio representan un peligro para 
los turistas que los usan, y que, guia-
dos por comentarios de los propios 
usuarios en las aplicaciones, van a 
sitios que pueden tener instalacio-

nes deficientes de gas, electricidad, o 
incluso ausencia total de medidas y/o 
certificaciones de seguridad en caso de 
emergencias”.

“No hay que tener miedo al orden o al 
trazado de normas claras. Eso es lo que 
estamos llevando adelante. No hay in-
tenciones de perjudicar ninguna activi-
dad, sino todo lo contrario; estamos in-
tentado trazar un marco en el que todos 
puedan llevar adelante sus actividades, 
sin que ello sea perjudicial, peligroso o 
injusto” dijo la Secretaria de Turismo.
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CICLO DE “CHARLAS DE 
ORIENTACIÓN VOCACIONAL 
Y OCUPACIONAL”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a la comunidad que se en-
cuentran abiertas las inscripciones 
al ciclo de “Charlas de Orientación 
Vocacional y Ocupacional” destina-
das a estudiantes del último año del 
Colegio Secundario.

La iniciativa, que busca presentar 
el taller municipal sobre la temática 
diseñada para aportar información y 
alternativas una vez finalizados los es-
tudios secundarios, está a cargo de la 
lic. Ayelén Inostroza y se encuentra en 
su segunda edición, buscando visitar 
los distintos colegios secundarios de 
la ciudad. Quiénes deseen sumar a su 
escuela, podrán contactarse al correo 
juventudes.ushuaia@gmail.com.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, explicó que “esta 
herramienta surge a pedido del in-
tendente Walter Vuoto, buscando 
nuevos dispositivos para acompañar 
a nuestras y nuestros jóvenes en su 
ingreso al mundo laboral o estudios 
superiores. La charla y los talleres 
posteriores, tienen el objetivo de 
brindar información y explorar las 
opciones de los chicos y chicas en 

un espacio de encuentro, creación y 
contención”.

Por su parte el coordinador de Ju-
ventudes, Agustín Monzón, subrayó 
que “la charla está pensada como una 
introducción al taller, que a lo largo de 
unos tres meses, va acercando infor-
mación a las y los jóvenes y sus fami-
lias sobre las posibilidades presentes, 
permitiéndoles planificar su proyecto 
de vida”.

TOLHuIN 

COLAZO DESTACÓ LA 
PARTICIPACIÓN DE LA 
COMUNIDAD RAFAELA ISHTON 
EN LA COMISIÓN DE BOSqUES

“Se trató de un encuentro enriquece-
dor, puesto que se pudieron conocer, de 
primera mano, los objetivos generales 
que impulsan cada uno de los beneficia-
rios de los fondos para la conservación 
del bosque”, dijo a Prensa Legislativa, 
María Laura Colazo. La parlamentaria 
del Partido Verde participó de la primera 
reunión del año de la Comisión Consul-
tiva de la Bosques Nativos (CCBN), que 
se realizó en el auditorio del Instituto 
Fueguino de Turismo (INFUETUR).

Tal cual se indica en el reglamento 
del órgano, este tipo de encuentros se 
impulsan de manera periódica y ayer, 
las autoridades de la secretaría de Am-
biente de la Administración Provincial 
detallaron el arribo de los fondos que 
restaban remitir de parte del Ejecutivo 
nacional. La situación se resolvió luego 
de “dos años aproximadamente, dado 
que fueron planes aprobados en 2023”, 
señaló la Parlamentaria.

Asimismo, resumió que la propuesta 
de la Secretaría de Ambiente fue, asig-
nar los fondos a los beneficiarios origi-
nales. Entre ellos se ubican integrantes 

de la comunidad Rafaela Ishton; el área 
de conservación de la biodiversidad de 
la Secretaría de Ambiente; la Dirección 
de Desarrollo Productivo y Pymes y el 
Jardín Botánico de Ushuaia.

Para Colazo se trató de un encuen-
tro “enriquecedor”, puesto que se pu-
dieron conocer, de primera mano, los 
objetivos generales que impulsan cada 
uno de los adjudicatarios de esos pla-
nes. Respecto a la iniciativa de la comu-
nidad  indígena que habita el corazón 
de la isla, describió que ellos alcanza-
ron un Plan Operativo Anual (POAs), 
“que beneficia a muchas familias que 
buscan conservar y llevar adelante el 
buen manejo de los bosques nativos. 
La comunidad es la única que posee 
respaldo jurídico”, exaltó.

Para finalizar, hay que recordar que 
la CCBN está integrada por diversos 
actores vinculados a la Ley Provincial 
Nº 869 de protección, conservación 
y manejo de los bosques fueguinos y 
organizaciones no gubernamentales 
ocupadas en la defensa del ambiente, 
entre otros actores. 

LEGISLATuRA

AMPLIA CONVOCATORIA EN 
LA JORNADA DE “ECOCANJE” 

Una actividad que tuvo lugar en el 
Centro de Interpretación Ambiental, 
en el marco de la “Hora del Planeta 
2025”. A través de este tipo de pro-
puestas, la Subsecretaría de Ambiente 
continúa promoviendo la conciencia 
ambiental y la importancia del recicla-
je dentro de la comunidad. La gestión 
municipal trabaja por una Río Grande 
saludable, sostenible y justa para to-
dos y todas.

El Municipio de Río Grande rea-
firma su compromiso con el cuidado 
del ambiente. Motivo por el que, el 
sábado pasado, se sumó a la campaña 
mundial “Hora del Planeta” en pos de 
promover un espacio de reflexión para 
tomar acción ante el cambio climáti-

co producido por la actividad humana 
y contrarrestar su impacto sobre el pla-
neta.

Durante la jornada, se entregaron 
plantines de flores cultivados en el Vi-
vero Municipal y, a modo de canje, los 
y las riograndenses entregaron tapitas 
plásticas, CD’s y DVD’s en el Centro de 
Interpretación Ambiental. Los elemen-
tos recolectados fueron destinados a las 
“Mujeres Voluntarias” del Programa de 
Reciclado de la Fundación Garrahan.

Se trata de una propuesta que tiene 
como finalidad demostrar a la comu-
nidad que los residuos se pueden con-
vertir en recursos valiosos y ser parte de 
una economía circular que beneficia a 
todas y todos.

RÍO GRANDE 
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PROVINCIA

HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-
tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-
cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-
pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-
tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-
minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-
gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-
más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-
trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-
can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-
ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-
nas de organizar una salida o reunión. Este trán-
sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-
nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-
cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-
da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-
nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-
guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-
mente descansar un poco más. 

Dos productos patagónicos fueron incorporados al Código Alimentario Argentino generando nuevas oportunidades para que 
productores fueguinos puedan elaborar y vender formalmente alimentos en base a recursos naturales locales. Desde el gobierno 
de Tierra del Fuego se gestionó el registro de las hojas de Ñire (Nothofagus antárctica) y la Pimienta de Canelo (Drimys wintiri), 
ampliando las alternativas del mercado alimentario local.  

SE AMPLÍAN LAS OPORTUNIDADES PARA 
PRODUCIR ALIMENTOS EN TIERRA DEL FUEGO

Con el impulso y el aporte técnico de 
la Secretaría de Desarrollo Productivo 
y PyME dependiente del Ministerio de 
Producción y Ambiente, en colaboración 
con el Instituto Nacional de Tecnología 
Agropecuaria (INTA) - Estación Experi-
mental Santa Cruz, el Centro Austral de 
Investigaciones Científicas (CADIC-CO-
NICET) y la Municipalidad de Ushuaia y 
con el apoyo de la Dirección de Control 
y Fiscalización de Alimentos del Ministe-
rio de Salud, bajo la dirección de Virginia 
Peralta, las solicitudes fueron presenta-
das por parte de la provincia de Tierra del 
Fuego y siguieron los pasos administrati-
vos establecidos por la Comisión Nacio-
nal de Alimentos (CONAL). 

La Secretaria de Desarrollo Productivo 
y PyME de la provincia, Carolina Her-
nández, declaró al respecto que “a esto 
nos referimos cuando hablamos de am-
pliar las posibilidades productivas de 
las empresas locales y agregar valor a los 
recursos del territorio. Hemos podido 
acompañar a un emprendedor de la ciu-
dad de Ushuaia que invirtió muchísimo 
en procesos de investigación y desarrollo 
que dieron como resultado un producto 
local a base de un producto forestal no 
maderero. Los informes técnicos pre-
sentados ante CONAL fueron posibles 
de elaborar gracias a la articulación con 
muchas instituciones locales. Esto es re-
sultado de un esfuerzo compartido con 

gran articulación público privada”.
Por otro lado, agregó que “el compro-

miso está no sólo en favorecer oportu-
nidades sino también propiciar la ges-
tión sostenible de estos recursos. En ese 
marco, a finales de 2024 se aprobó por 
resolución ministerial MPA 1096/24 el 
protocolo de buenas prácticas de re-
colección de hojas de ñire que deben 
cumplir aquellos habilitados para su 
aprovechamiento”.

En la misma línea, desde la Secreta-
ría de Desarrollo Productivo y PyME se 
continúa trabajando en la incorpora-

ción de otros productos al CAA, los que 
se encuentran a la firma de la resolución 
por parte de la autoridad competente 
a nivel nacional. Uno de los registros 
es para las flores de caléndula. Mien-
tras se espera la firma del documento 
y su publicación en el boletín oficial, 
la Dirección de Control y Fiscalización 
de Alimentos del Ministerio de Salud 
está acompañando al emprendimiento 
Quinta Pionera - Estancia Viamonte en 
el registro de un nuevo producto ali-
menticio: la caléndula deshidratada (de 
uso creciente en coctelería y pastelería). 

Más información sobre los productos:

El Ñire (Nothofagus antárctica) es una 
especie arbórea caducifolia nativa que 
crece en los bosques andino patagónicos 
y forma parte de nuestros bosques fuegui-
nos. Además de su particular perfume, las 
hojas de ñire contienen aceites esenciales 
y compuestos con actividad antioxidan-
tes. La inclusión se realiza bajo el artícu-
lo 1192 del CAA, en lo relativo a hierbas 
para infusión. Hoy la infusión (té) de Ñire 
de la empresa Neurona “Tu conexión 
con el bosque” de la ciudad de Ushuaia, 
registrado ya como establecimiento ela-
borador, cuenta con Registro Nacional de 
Producto Alimentario (RNPA).

El Canelo (Drimys winteri) es una espe-
cie arbórea secundaria de la Región de 
los Bosques Subantárticos, donde crece 
en el sotobosque. En nuestra Provincia 
se encuentra en el sector sur de la Isla de 
Tierra del Fuego, a orillas del Canal Bea-
gle, hasta la Isla de Los Estados. Sus semi-
llas se secan y muelen, obteniéndose un 
condimento de agradable sabor, picante 
y aromático, el que es utilizado en reem-
plazo de la pimienta tradicional. Además 
de sus propiedades aromáticas, el Cane-
lo resalta por el potencial de sus aceites 
esenciales. La inclusión se realiza bajo el 
artículo 1236 bis en lo relativo a correcti-
vos y coadyuvantes
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